



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 319
14 de noviembre de 2022

Seguros provisionales: una mirada centrada desde la suficiencia y los derechos humanos

La Facultad de Ciencias Económicas realizó el Simposio Internacional “Desafíos regionales para los sistemas de seguridad previsional”, en el que expertos nacionales e internacionales de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y academia analizaron la situación de prestación social de la región y las posibles estrategias para reorientar políticas en los sistemas de pensiones.

Autoridades y panelistas hicieron referencia a los efectos de la pandemia en relación al retroceso de las coberturas de pensiones en las áreas rurales y urbanas lo que ha disminuido la cobertura en jóvenes, población mayor – adulto mayor y mujeres. En este escenario, las propuestas se enfatizaron en los ejes de recuperación del empleo, extensión del trabajo formal, acuerdos fiscales, sostenibilidad financiera, así como los desafíos para enfrentar la persistencia de las desigualdades en el acceso y cobertura ocupacional que afectan especialmente a las poblaciones en mayor vulnerabilidad, el acelerado envejecimiento, las desigualdades de género que enfrenta nuestra región, la debilidad de los sistemas nacionales y políticas nacionales, son parte de las perspectivas que se analizaron en el encuentro.

El Rector Fernando Sempertegui, inauguró este encuentro académico organizado para debatir una de las problemáticas de política de protección social que afecta a los países de nuestra región, relacionada con los seguros provisionales. Señaló que vejez, vida y salud son el norte de los sistemas previsionales, y en Ecuador, el sistema previsional del seguro social enfrenta un déficit profundo en el área de salud con una población de adultos y adultos mayores con enfermedades crónicas.

Jorge Granda, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas resaltó que los seguros provisionales constituyen una preocupación no solo para los países con economía emergentes y en desarrollo, también es un tema de análisis para las economías avanzadas en relación al proceso de transición demográfica en el que el promedio de la población incrementa la esperanza de vida, lo que genera impacto en los esquemas de financiamiento y seguridad social

Mauricio Dierckxsens, representante de la OIT, señaló que América Latina enfrenta una crisis social prolongada producto de la pandemia, impactando en la seguridad económica social y la previsión social. Hizo énfasis en que uno de los retos de la región es la recomposición del empleo, las políticas deben estar orientadas a expandir el sector formal en otros sectores que no sea la construcción, que ha caracterizado a nuestro continente.

Claudia Robles, encargada de la División Social, CEPAL, enfatizó la urgencia de revisar el diseño de los sistemas de pensiones que pueden profundizar las desigualdades y agravar la situación actual. Recalcó que el rol del estado es clave, “urge avanzar a un contrato social, fiscal e intergeneracional para conciliar un sistema de pensiones con acuerdos que garanticen la cobertura y sostenibilidad financiera”, desde una mirada centrada en la suficiencia y los derechos humanos.

Para el analista Augusto de la Torre, la baja cobertura es la expresión de los sectores informales amplios en América Latina; el crecimiento de empleo formal requiere una reforma de legislación laboral. “Se debe apuntar a conseguir que la parte modular del sistema contributivo sea viable desde el punto financiero y fiscal, para establecer sistemas complementarios. **PM**